

人権について考える

校長 橋本 悦明

早いもので今年もあと一月となりました。学校の一年は3月で終わりですが、12月是一年の最後の締めくくりをし、1月には新たな気持ちでスタートするというのが、日本の伝統的な文化となっています。12月は旧暦で師走といひます。『師走』の語源は諸説ありますが、師匠の僧がお経を上げるために、東西を忙しく馳せる月「師馳す(しはす)」が一般的なようです。よく、師を先生と勘違いして、先生が走るほど忙しい月と思っている人が多いようですが、少し違います。ただ、本校の先生方も成績処理等で、この師走、大変忙しいのは事実です。

さて、先月行いました図工展には多くの方々にご来校いただきありがとうございました。たくさんのお褒めの言葉をいただき、子どもたちも職員も喜んでいました。また、市の音楽会に向けて4年生が頑張りました。2組と3組は体育館に、1組と4組はアルカイックホールに出演してくれましたが、それぞれに美しいハーモニーと合奏を響かせてくれました。立花小学校の子どもたちは、頑張って得た達成感をエネルギーに変えて、次の目標に向かって進んでいっています。今後とも温かい励ましをよろしくお願いいたします。

今月は4日から10日までが人権週間となっています。これは、1948年(昭和23年)12月10日、国際連合の総会で「世界人権宣言」が採択されたのを記念して決められたものです。そして、この1週間、人権を尊重する考えを普及し、高揚していくための啓発活動を全国各地で実施しています。

本校でも、4日(月)から8日(金)までの1週間を人権週間とし、改めて人権とは何かを考える良い機会にしたいと考えています。6日(水)の参観では、人権を扱った授業を見ていただくことにしています。しかし、人権といっても非常に幅広く、子どもたちに理解させるのは難しいことです。ヘイトスピーチに見られる人種差別、男女の様々な差別、障害を持っている人への差別、生活面や経済面での差別等、社会にはありとあらゆる人権問題が存在します。子どもたちに人権問題と言ってもなかなかピンとこないのですが、大きなくくりで「人権」や「差別」について考えさせることは、未来を担っていく子どもたちにとって、とても大切なことだと思います。普段から、機会ある毎に各学級で指導していることですが、この1週間は重点的に学校全体で取り組んでいきます。

今年が良い年であったかどうかは、人によって様々だと思いますが、来年こそは、或いは来年も良い年になるようお願いを込めて、子どもたちと共に、今年最後の一月を前向きに楽しんで終えることができればと思います。

保護者、地域の皆様、この1年どうもありがとうございました。引き続き、来年も立花小学校をよろしくお願いいたします。よいお年をお迎えください。

12月の行事予定

1	金	PTA 主催コンサート	
4	月	委員会活動 人権週間(8日まで)	定時退勤日
5	火	朝会	
6	水	大型紙芝居 参観(人権)・懇談	
8	金	歯磨き指導(1年)	
11	月	クラブ活動(3年見学)	定時退勤日
18	月		定時退勤日
21	木	給食最終日	
23	土	天皇誕生日	
25	月	終業式 大掃除	定時退勤日
26	火	冬季休業日	

〈1月の主な行事〉

- 9日(火): 始業式
- 11日(木): 給食開始
- 17日(水): オープンスクール 地域防災訓練
5校時終了後下校
- 19日(金): 校内バスケットボール大会
- 22日(月)~26日(金): 給食週間
- 26日(金): 立花地区バスケットボール大会

《図工展・オープンスクール》

11月23日図工展には、多数ご来場いただきありがとうございました。一人ひとりが、がんばって作った作品をご覧いただいた感想をご家庭でもお話いただいたことと思います。また、オープンスクールでは生き生きと学習に取り組む姿・休み時間の様子などを見ていただいたことと思います。子どもたちの成長につながる「声かけ」をお願いします。

【生徒指導だより】

朝夕と冷え込む季節になってきました。冬の服装について、本校では次のようなきまりを定めています。ご確認よろしくお願いいたします。

- ・防寒着(ジャンパーなど)、手袋、マフラーを着用して登校してよいが、校舎内では脱ぐ。
- ・防寒着やパーカー等についているフードは、かぶらない。
- ・脱いだ服を腰に巻かない。
- ・ズボンの裾が地面につかないようにする。
- ・レッグウォーマー禁止。
- ・下着や重ね着等で調節する。
- ・校舎内では名札が見えるようにする。
- ・ポケットに手を入れて歩かない。服の袖口から手を必ず出す。
- ・カイロは原則禁止。



【 図工展の様子 】



【 全校作品 紋切りのれん 】